
w w w . i t a l i a s e r a . i t

• Italia sera - Quotidiano d’Informazione • EDITORE: Giornalisti & Poligrafici Associati soc. coop - SEDE LEGALE: via Gustavo Bianchi, 11 - 00153 Roma • Impresa beneficiaria, per questa testata, dei contributi di cui alla legge n. 250/90 e successive modifiche ed integrazioni 
• Registrato al Tribunale di Roma numero 474/93 del 28.10.1993 • DIRETTORE RESPONSABILE: Simone Massetti • REDAZIONE: via G.  Bianchi, 11 - 00153 Roma • STAMPA: C.S.R. Roma - via G. Bianchi, 11 - 00153 Roma • Spedizioni in Abbonamento Postale articolo 1 comma 1 L. 46/04, DCB Roma 

ANNO XXX NUMERO 132 
Lunedì 8 Luglio 2024 
San Adriano • € 0,30

Roma Lido, l’annuncio dei Comitati dei Pendolari
“Attenzione! E’ in arrivo sulla Roma Lido un treno dalla Metro A! Si, avete capito bene!”
“Ebbene si! Si sta conclu-
dendo l’iter amministrativo 
per la cessione d’uso d’un 
treno CAF300 della Metro A, 
in rientro dalla revisione ge-
nerale da Piacenza e che sarà 
adattato, con tre piccoli inter-
venti, per essere impiegato a 
supporto della Roma Lido. La 
trattativa, iniziata vari mesi fa 
fra Regione e Comune, poi 
proseguita fra Cotral e Atac, 
sta giungendo alla fine, con 
sottoscrizione del protocollo 
di intesa, delibera e quant’al-
tro. Ultima e determinante la 
Delibera di Giunta Regionale 
del 4/7/2024, che autorizza 

COTRAL SpA ad acquisire il 
famoso materiale rotabile da 
ATAC SpA”. E’ quanto rive-
lano gli attivisti dei Comitati 
dei Pendolari Roma-Ostia, 
che aggiungono: “Siamo felici 
della partita finalmente vinta 
dall’intelligenza e dal buon 
senso, siamo contenti di que-
sto successo come Comitato,  
soprattutto siamo felici per i 
pendolari, che avranno un 
treno in più in linea e quindi 
tempi di attesa in banchina ri-
dotti e quindi COTRAL ora 
può ridurre i tempi di attesa a 
15 minuti su intera linea”. 

Madonna  
del Pantheon,  

presentato  
oggi il restauro

Cinema, a Roma 
l’anteprima  
di “Stella  

è innamorata”

Al via Quo vadis?  
Al cinema  

nel cuore di Roma

“Le vaccinazioni rap-
presentano uno degli 
strumenti più efficaci 
nella prevenzione delle 
malattie infettive. È de-
finitivamente dimo-
strato che il loro ruolo è 
fondamentale per garan-
tire la salute e il benes-
sere dei bambini“. Non 
si è fatta attendere la ri-
sposta della Società Ita-
liana di Pediatria 

Preventiva e Sociale a 
Claudio Borghi: il sena-
tore della Lega ha infatti 
presentato un emenda-
mento al decreto liste 
d’attesa che vuole abo-
lire l’obbligo delle vac-
cinazioni pediatriche. In 
caso di via libera infatti, 
le vaccinazioni rimar-
rebbero solo raccoman-
date.
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Taxi: “Inaccettabile l’aumento 
indiscriminato delle tariffe”
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I pediatri: “Sì all’obbligo vaccinale, 
protegge la salute dei cittadini”

“Le coperture vaccinali sono diminuite e si sono subito verificati focolai epidemici”

a pagina 2  a pagina 3

“L’IA È UNO STRUMENTO IMPORTANTE, MA 
LE COMPETENZE RESTANO DEL MEDICO”
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“Perché protegge la salute dei cittadini. Una barriera contro malattie potenzialmente mortali” 

I pediatri: “Sì all’obbligo vaccinale” 
“Le coperture vaccinali sono diminuite e si sono subito verificati focolai epidemici”

Dunque, come visto, i  pe-
diatri  della Sipps si  sono 
schierati  compatti  per il  sì  
all ’obbligo vaccinale.  E lo 
hanno ribadito anche recen-
temente, in occasione del 
loro XXXVI Congresso Na-
zionale,  appena conclusosi 
al  Palazzo degli  Affari di 
Firenze. A lr die infatti ,  
l ’obbligo vaccinale, infatti ,  
è la misura che in Italia ha 
garantito la protezione di 
tutta la popolazione attra-
verso le efficaci coperture 
vaccinali che devono essere 
almeno del 95%. In periodi 
storici  in cui l ’obbligo è 
stato sospeso, le coperture 
vaccinali  sono diminuite e 
si sono subito verificati fo-

colai epidemici,  che ne 
hanno indotto la recente 
reintroduzione, con imme-
diato recupero dei livelli di 
protezione. “Le vaccina-
zioni – spiega il presidente 
della Sipps, Giuseppe Di 
Mauro – proteggono i  più 
piccoli da numerose e gravi 
patologie, molte delle quali 
prive di possibilità di cura 
e potenzialmente mortali :  
mi riferisco al morbillo, alla 
pertosse, alla poliomielite e 
anche all’ influenza“. E nei 
confronti del senatore del 
Carroccio si è mosso anche 
Rocco Russo, pediatra di 
Benevento, responsabile del 
Tavolo tecnico sulle vacci-
nazioni per la Società Ita-

liana di Pediatri, che ha su-
bito lanciato una petizione 
sul sito Change.org 
(https://www.change.org/
p / n o n - % C 3 % A 8 - i l - m o -
mento-di-abolire- la- legge-
sull-obbligo-vaccinale-per-i
l-morbillo),  in cui afferma 
che “non è il  momento di 
abolire la Legge sull’ob-
bligo vaccinale per il  mor-
billo“. “Grazie ai vaccini – 
aggiunge Maria Carmen 
Verga, segretario nazionale 
Sipps – molte di queste ma-
lattie,  un tempo comuni e 
devastanti, sono oggi rare o 
sono state completamente 
eliminate in molte parti del 
mondo. La prevenzione è 
sempre preferibile al tratta-

mento, poiché le malattie 
infettive possono causare 
complicazioni a lungo ter-
mine o addirittura la 
morte“. E quando una per-
centuale sufficientemente 
alta di una popolazione è 
vaccinata, si crea un’immu-
nità di comunità o ‘immu-
nità di gregge’:  “Questo 
fenomeno – evidenzia Luigi 
Terracciano, tesoriere della 
Sipps – protegge anche 
quanti non possono essere 
vaccinati ,  come i neonati 
troppo piccoli  per ricevere 
alcune vaccinazioni o per-
sone che, ad ogni età,  
hanno malattie che compor-
tano controindicazioni.  La 
vaccinazione, dunque, non 
è solo una scelta personale, 
ma un atto di responsabilità 
nei confronti di tutta la so-
cietà“. I pediatri della Sipps 
ricordano inoltre che i vac-
cini attualmente in uso 
sono il risultato di decenni 
di ricerca e sviluppo e ven-
gono sottoposti  a rigorosi 

controlli di sicurezza ed ef-
ficacia. Il vero rischio per le 
persone sono le malattie e 
non i rarissimi effetti colla-
terali dei vaccini. E “L’abo-
lizione dell’obbligo 
vaccinale – ricorda la So-
cietà Italiana di Pediatria 
Preventiva e Sociale – ha 
anche una forte valenza co-
municativa che getta 
un’ombra su efficacia, sicu-
rezza e sulla reale utilità di 
questa fondamentale mi-
sura preventiva”. Ed an-
cora, “In una realtà in cui le 
persone sono continua-
mente confuse da tante 
false informazioni e poten-
zialmente influenzate nega-
tivamente dalla 
disinformazione dei movi-
menti no-vax – denunciano 
gli  esperti  della Sipps – 
l’abolizione dell’obbligo da 
parte del governo può es-
sere vista come un avallo a 
queste aberrazioni,  che 
sono pericolose per i  sin-
goli  cittadini e per l ’ intera 

società che perderebbe 
un’importante tutela“. Non 
ultimo infine, ribadiscono i 
Pediatri Italiani, “prevenire 
le malattie tramite le vacci-
nazioni è anche economica-
mente vantaggioso. Il costo 
di una vaccinazione è in-
fatti infinitamente inferiore 
rispetto al trattamento di 
una patologia grave ed 
anche al carico di dolore 
per le famiglie e per i bam-
bini travolti  da una malat-
tia evitabile con una 
semplice vaccinazione”. In-
somma, “Le malattie infet-
tive – conclude Di Mauro – 
possono prevedere il  ri-
corso a ospedalizzazioni 
prolungate, possono por-
tare a trattamenti costosi e 
possono avere un impatto 
economico significativo 
sulle famiglie e sull’intera 
società.  Le vaccinazioni 
contribuiscono, dunque, a 
mantenere basso il  costo 
complessivo del nostro Ser-
vizio sanitario nazionale“...



PRIMO PIANO LUNEDÌ 8 LUGLIO 2024 3

La campagna Leal contro l’abbandono di animali: “Quest’anno abbiamo con noi Ivana Spagna che ringraziamo: un’amica e artista sensibile” 

“Chi desidera un animale, compagno di vita, lo adotti dai rifugi”

L’abbandono degli  animali  
domestici  è un problema 
grave e diffuso durante 
tutti i  mesi dell’anno, ma il 
periodo estivo che precede 
le vacanze rimane il  più 
critico perché molti  pro-
prietari  decidono di di-
sfarsi  dei loro animali  da 
compagnia.  Questo gesto 
crudele e irresponsabile,  

oltre a causare incidenti  
stradali ,  ha gravi conse-
guenze per l ’animale ab-
bandonato che oltre ad 
essere in pericolo di vita ri-
mane esposto a malattie,  
fame, disidratazione, mal-
trattamenti  e predatori  
oltre al grave trauma psico-
logico.  Gian Marco Pram-
polini,  presidente LEAL 

sottolinea: “L’abbandono è 
un tema che LEAL affronta 
tutto l ’anno con azioni di 
sensibilizzazione e appelli,  
ma anche con campagne a 
favore della sterilizzazione. 
Contro l’abbandono dei no-
stri  amici  animali  que-
st’anno abbiamo con noi 
Ivana Spagna che ringra-
ziamo: un’amica e artista 

sensibile che al  grande ta-
lento unisce sentimenti  di 
empatia e rispetto nei con-
fronti  degli  animali  e si  
prodiga in prima persona 
per tutelarli”.  Dunque, 
t iene inoltre a rimarcare i l  
presidente della LEAL, 
“Raccomandiamo a chi de-
sidera avere un animale 
compagno di vita di adot-

tarli  dai rifugi dove ri-
schiano di stare a vita a 
causa della crudeltà e del-
l ’ indifferenza di tante per-
sone.” Infine,  la LEAL 
ricorda che l ’abbandono 
degli  animali  è un reato ai  
sensi dell ’articolo 27 del 
Codice Penale,  che san-
ziona il  maltrattamento di 
animali .  Inoltre,  la Legge 

189/2004 ha inasprito le 
pene per questo tipo di 
reato. Nello specifico, l ’ar-
ticolo 727 del Codice Pe-
nale prevede: reclusione da 
3 a 18 mesi o multa da 5.000 
a 30.000 euro per chiunque 
abbandona un animale do-
mestico, un animale utiliz-
zato a scopo di compagnia 
o detenuto in cattività. 

“ I  p ro f e s s i o n i s t i  d e l l a  s a -
n i t à  d e v o n o  a v e re  c o m p e -
t e n z e  e  c o n o s c e n z a  
d e l l ’ i n t e l l i g e n z a  a r t i f i -
c i a l e  e  d e l l e  s u e  p o s s i b i -
l i t à .  D e v o n o  e s s e re  i n  
g r a d o  d i  g e s t i r l a  c o m e  
s t r u m e n t o  d i  a u s i l i o  p e r  
fa re  d iagnos i ,  cura  e  t e ra -
p i a “ .  C o s ì ,  i l  p re s i d e n t e  
d e l l ’ O rd i n e  d e i  M e d i c i -
C h i r u rg h i  e  d e g l i  O d o n -
t o i a t r i  d e l l a  p ro v i n c i a  d i  
R o m a ,  A n t o n i o  M a g i ,  
p a r l a n d o  d e i  b e n e f i c i  e  
d e i  r i s c h i  d e l l ’ I A i n  s a -
n i t à .  “ P i ù  d e l  9 5 %  d e g l i  

i t a l i a n i  –  e v i d e n z i a  p o i  i l  
n u m e ro  u n o  d e l l ’ O m c e o  
d e l l a  C a p i t a l e  –  n o n  r i -
c o rd a  a  m e m o r i a  u n  n u -
m e ro  d i  t e l e f o n o .  S e  u n  
f a t t o  s i m i l e  a c c a d e s s e  
n e l l ’ a m b i t o  d e l l a  p ro f e s -
s i o n e  m e d i c a ,  v o r re b b e  
d i re  c h e  l ’ i n t e l l i g e n z a  a r-
t i f i c i a l e  h a  s o s t i t u i t o  i l  
p ro f e s s i o n i s t a  m a  q u e s t o  
n o n  r a p p re s e n t a  u n a  c o n -
d i z i o n e  d i  s i c u re z z a  p e r  
n e s s u n o ,  s i a  p e r  i  p ro f e s -
s i o n i s t i  s a n i t a r i  c h e  p e r  i  
p a z i e n t i “ .  “ I n v e c e  –  t i e n e  
a  p re c i s a re  M a g i  –  s e  l ’ I A 

v i e n e  u t i l i z z a t a  d a l  m e -
d i c o  c o n  d o m a n d e  a d e -
g u a t e ,  c o n  u n  
m e c c a n i s m o  c h e  g l i  c o n -
s e n t e  d i  c o n o s c e re  c o m e  
f u n z i o n a ,  q u e s t o  g l i  c o n -
s e n t i r à  d i  p re n d e re  d e c i -
s ion i  e  d i  fa re  d iagnos i  in  
b a s e  a l l e  i n f o r m a z i o n i  
c h e  h a  r i c e v u t o ,  q u e l l e  
a c q u i s i t e  s u l  c a m p o  e  
d a l l a  s t e s s a  I n t e l l i g e n z a  
ar t i f i c ia le“ .  “S icuramente  
–  s o t t o l i n e a -  l ’ i n t e l l i -
g e n z a  a r t i f i c i a l e  p u ò  r a p -
presentare  uno  s t rumento  
e s t re m a m e n t e  u t i l e  a i  

m e d i c i  p e r  q u a n t o  r i -
g u a rd a  i  d a t i  s u l l ’ i n t e r a -
z ione  t ra  farmaci :  quando 
in fa t t i  abb iamo a  che  fa re  
c o n  p a z i e n t i  p l u r i p a t o l o -
g i c i , c h e  p re n d o n o  t a n t i  
f a r m a c i ,  d i v e n t a  c o m -
p l e s s o  v e r i f i c a re  s e  u n  
f a r m a c o  p o s s a  o  m e n o  
c re a rg l i  p ro b l e m i .  E  p u ò  
e s s e re  u t i l e  n e l l a  r i d u -
z i o n e  d e i  t e m p i  p e r  t u t t o  
c i ò  c h e  r i g u a rd a  l ’ a m b i t o  
a m m i n i s t r a t i v o .  M i  r i f e -
r i s c o  a l l e  p re n o t a z i o n i  o  
a l l a  capac i tà  d i  f a re  cer t i -
f i c a t i .  S i  t r a t t a  d i  c o s e  

c h e  p o s s o n o  e l i m i n a re  i l  
g rande  car i co  burocra t i co  
p e r  d a re  a l  m e d i c o  i l  
t e m p o  n e c e s s a r i o  p e r  
p a r l a re  c o n  i l  p ro p r i o  p a -
z i e n t e ,  a u m e n t a n d o ,  d i  
f a t t o ,  i l  t e m p o  d i  c u r a “ .  
L’ i n t e l l i g e n z a  a r t i f i c i a l e  
i n  s a n i t à ,  d u n q u e ,  p re -
s e n t a  a s p e t t i  p o s i t i v i  e  
n e g a t i v i .  “ È  s i c u r a m e n t e  
u n  a u s i l i o  s o l o  s e  i l  m e -
d i c o  c h e  l a  u s a  l a  p u ò  g e -
s t i re ,  s o l o  s e  è  i l  
p ro p r i e t a r i o  d e l l e  c o n o -
s c e n z e .  È  p e r ò  i m p o r-
t a n t e  c h e  i  m e d i c i  s i a n o  

f o r m a t i  s u l l ’ u s o .  È  e v i -
d e n t e ,  i n f a t t i ,  c h e  n o n  s i  
p o s s a  c h i e d e re  a l l ’ I n t e l l i -
g e n z a  a r t i f i c i a l e  d i  p e rc e-
p i re  i n f o r m a z i o n i  d e l  
p a z i e n t e  l e g a t e  a l  s u o  
o d o re ,  a l  c o l o re  d e l l a  s u a  
p e l l e ,  a l l a  p a l p a z i o n e ,  
c o s e  c h e  r i m a n g o n o  n e l l a  
p i e n a  g e s t i o n e  d e l  m e -
d i c o .  L’ I A –  c o n c l u d e  
M a g i  –  è  u n o  s t r u m e n t o  
a g g i u n t i v o ,  c o m e  a  e s e m -
p i o  u n  e c o g r a f o  o  u n a  
Ta c ,  c h e  c i  p e r m e t t e  d i  
e s e g u i re  m e g l i o  a l c u n e  
p re s t a z i o n i “ .  

“L’IA è uno strumento importante, ma le competenze restano 
patrimonio del medico”, rimarca Magi, presidente dell’ Omceo
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“Attenzione! E’ in arrivo sulla Roma Lido un treno dalla Metro A! Si, avete capito bene!” 

Roma Lido, i Comitati dei Pendolari 
“Siamo felici perché, speriamo subito dopo l’estate, avremo un treno in più in linea”

Questa mattina la Commis-
sione Speciale PNRR ha fo-
cal izzato i  lavori  sugl i  
invest imenti  re lat ivi  a l lo  
svi luppo del  trasporto ra-
pido di  massa,  con l ’ag-
giornamento sullo stato di  
at tuazione del la  tranvia  
sulla Palmiro Togliatti  e un 
aggiornamento anche sulla 
TVA. “Per quanto riguarda 
la  TVA i l  Ministero del le  
Infrastrutture ,  presente  la  
Commissaria Straordinaria 
Maria  Lucia  Conte ,  ha co-
municato che invece di  
spostare i  fondi  del  PNRR 
dalla TVA alla tramvia To-
gl iat t i ,  come s i  era  propo-
sto di  fare Roma Capitale,  
è  consigliabile mantenere i  
fondi sulla TVA e di  inver-
t ire  le  modal i tà  di  f inan-
ziamento del le  due trat te  
del la  TVA, spostando i  
fondi del PNRR sulla tratta 
Giureconsult i/Micara in  
zona Aurel io” dichiara  i l  
Presidente  del la  Commis-
s ione Speciale  PNRR Gio-
vanni  Caudo.  “Abbiamo,  
inoltre ,  appreso della  pro-
nuncia  del  Tar  che i l  28  

maggio scorso ha respinto 
i l  r icorso contro i l  gruppo 
di  imprese aggiudicatr ic i  
per  la  tranvia  sul la  To-
gl iat t i .  La pronuncia  def i -
ni t iva del  Tar  ha 
consenti to  i  pr imi  di  giu-
gno di  rendere effet t iva 
l ’aggiudicazione al  gruppo 
di  imprese vinci tr ic i  che 
ora  dovrà consegnare i l  
progetto  esecut ivo.  La 
Commissaria Straordinaria 
del  Ministero del le  Infra-

strutture Conti ,  ha annun-
ciato  che per  la  tranvia  
sul la  Togl iat t i  a  f ine  set -
tembre partiranno le prime 

operazioni  di  cantiere  che 
r iguarderanno i  sot toser-
vizi .  In  fase  di  redazione 
del  progetto  esecut ivo s i  

prevede la riduzione delle 
fermate della tranvia (oggi 
12)  per  ass icurare  una 
maggiore eff icienza del  si-
s tema di  trasporto.  Un 
aspetto  segnalato s ia  dal  
Ministero del le  Infrastrut-
ture  s ia  dal l ’associazione 
Odissea Quotidiana,  che 
ha r i levato come in alcuni  
tratt i  la  distanza tra le  sta-
zioni  s ia  troppo ravvici -
nata, circa 200 metri contro 
i  400 necessari .  L’operat i -

vi tà  del la  tranvia  è  legata  
al la  real izzazione del  de-
posito (previsto presso l’ex 
Centro Carni)  e  a l l ’acqui-
sto di 20 unità di materiale 
rotabi le .  L’Assessore  al la  
Mobil i tà ,  Eugenio Patanè,  
presente  in  Commissione 
Speciale  PNRR, ha confer-
mato che s ia  l ’acquisto  
delle 20 unità di  materiale 
rotabi le  s ia  i  lavori  per  la  
real izzazione del  deposito 
s tanno procedendo se-
condo i  tempi  previst i .  
Soddisfazione è  s tata  
espressa dal Presidente del 
VII  Municipio,  Francesco 
Laddaga,  e  dal l ’Assessore  
del IV Municipio, Concetto 
Zanghi,  che hanno eviden-
ziato  l ’ importanza del la  
tranvia  sul la  Palmiro To-
gl iat t i ,  una infrastruttura 
at tesa  da anni  che f inal -
mente  vedrà a  breve l ’av-
vio dei lavori .  Un ulteriore 
tassel lo  di  mobil i tà  pub-
bl ica  nel la  zona Est  del la  
c i t tà ,  che questa  Ammini-
strazione sta  real izzando” 
conclude i l  Presidente  
Caudo.

Ma,  soprat tut to ,  aggiun-
gono ancora ,  “Questa  è  
anche una vi t tor ia  del la  
‘partecipazione’ ,  di  23.000 
c i t tadini  che  avevano so-
stenuto la nostra proposta,  
sot toscr ivendo la  famosa 
Pet izione di  proposte  per-
corribi l i ,  r ivolte a Comune 
e  Regione.  E’  una piccola  
grande vit toria ,  che dimo-
stra  che s iamo real is t i ,  
anche quando c i  accusano 
di chiedere l ’ impossibile,  e 
quindi  l ’otteniamo. Ma al-
lora noi  del  Comitato Pen-
dolari  Roma Ostia ,  che da 
anni  c i  bat t iamo per  que-
sto  ‘prest i to ’  –  spiegano 

ancora  –  l ’unico in  grado 
di  dare un po’  di  ossigeno 
f ino a l  vero arr ivo del  
primo lotto dei  treni  nuovi 
Ti tagarh-Firema ed al lo  
switch-off  del la  f lot ta  
CAF300 a questa disastrata 
l inea  ferroviar ia” .  Tutto  
c iò ,  r imarcano i  Comitat i ,  
per  noi  “che s iamo stat i  
ampiamente boicottat i  dal  
Comune,  ignorati :  l ’Asses-
sore ‘al l ’ im-mobil i tà’ ,   Eu-
genio  Patané,  dopo aver  
r icevuto in  Assessorato  la  
pet iz ione,  non arross iva  
dicendo in  sedi  is t i tuzio-
nal i :  “…nessuno me lo  ha  
chiesto…” Inoltre ,  sot tol i -

neano ancora,  “Siamo stati  
insultati  via social  da sog-
gett i  prezzolati  (per conto 
terzi) ,  derisi  da chi gestiva 
pess imamente  lo  scadente  
servizio ,  come Cotral ,  ep-
pure  c i  diceva cosa  occor-
reva non chiedere per ‘non 
disturbare’   Comune e  
Atac  (“…ma che lo  r ichie-
dete a fare? E’  inuti le ,  non 
ve l i  daranno mai…).  “Ve-
dremo quindi  i l  crol lo  del  
servizio  metro  nei  pros-
simi mesi?”,  domandano  e 
s i  domandano i  Pendolari ,  
“NO.  Che dire  di  quei  
Consigl ier i  capi tol ini  che  
hanno bocciato  i l  27  feb-

braio  2023 un ordine del  
giorno con cui  s i  r ichiede-
vano i  2  famosi  treni  dalla 
Metro  A? Sicuramente  
neppure s i  r icordano più 
cosa  abbiano votato ,  ma 
per  i  pendolar i  è  s tato  un 
duro colpo.  Eccol i  qua 
(vedi  documento uff i -
c ia le) :  Amodeo T,  Ange-
lucci M, Baglio V, Battaglia 
E,  Biolghini  T,  Bonessio F,  
Caudo G,  Cel l i  S ,  Ciani  P,  
Ciccul l i  M,  Corbucci  R,  
Fermarie l lo  C,  Ferraro R,  
Lancel lott i  E,  Luparel l i  A,  
Marinone L,  Melito A,  Mi-
chetel l i  C,  Palmier i  G,  
Pappatà  C,  Parrucci  D,  

Stampete  A,  Tempesta  G,  
Trabucco G,  Trombett i  Y,  
Zannola  G.  Quest i  perso-
naggi ,  che  di  fat to  c i  
hanno re legato  per  anni  a  
c i t tadini  di  Ser ie  B ,  do-
vrebbero guardars i  a l lo  
specchio  ed essere  conse-
guenti .  Ma non lo faranno.  
Siamo certi  che gran parte 
di  questi  soggett i  neppure 
sapeva cosa stava votando, 
e chi lo sapeva ha obbedito 
agl i  ordini  di  scuderia ,  
senza neppure soffermarsi  
a  r i f le t tere” .  Insomma,  
concludono inf ine ,  “La 
lot ta  paga perché è  fon-
data  su basi  sol ide ,  prat i -

cabi l i  e  ragionevol i .  Non 
vogl iamo appuntarc i  a l  
pet to  nessuna medagl ia ,  
non è nel  nostro st i le :  que-
sta  vicenda dimostra  che 
quando s i  è  nel  g iusto ,  
perché s i  r isponde a  es i -
genze sent i te  da molt i ,  
problemi  col let t iv i  real i  e  
pressanti  (non “percezioni  
del  disagio” degne di  un 
corso serale  di  ps icologia  
appl icata)  e  s i  è  determi-
nati  a  raggiungere l ’obiet-
t ivo senza mol lare ,  a l la  
f ine  c i  s i  r iesce ,  anche se  
dal la  parte  opposta ci  tro-
viamo muri  apparente-
mente insormontabil i .  

Caudo (Commissione Speciale): “L’operatività della tranvia è legata alla realizzazione del deposito e all’acquisto di 20 unità di materiale rotabile” 

“Sono stati fatti passi avanti per la tranvia sulla Palmiro Togliatti”
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I pentastellati Meleo e Ieva: “La Capitale approvi la nostra delibera” 

La proposta Scuole Sicure 30 km

“È il momento di fare un 
deciso passo in avanti per 
la sicurezza dei nostri ra-
gazzi.  Grazie a un’ampia 
raccolta firme a sostegno 
del progetto ‘Scuole Sicure 
30 km/h’, presentato for-
malmente lo scorso 27 giu-
gno, i  cittadini hanno 
espresso la loro volontà di 
limitare la velocità a 30 
km/h su tutte le strade 
dove ci sia una scuola, di 
ogni ordine e grado. Do-
vranno essere inoltre previ-

sti  adeguata segnaletica, 
dissuasori e arredo urbano. 
In questo percorso parteci-
pativo, noi del M5S siamo 
stati sempre presenti, soste-
nendo la raccolta firme e 
presentando delibere sul 
tema, sia in Assemblea Ca-
pitolina che nei singoli Mu-
nicipi.  Gli Enti di 
prossimità si sono fatti  a 
loro volta portavoce di 
‘Scuole Sicure 30 km/h’; 
allo stesso tempo il Segreta-
riato Generale di Roma Ca-

pitale ha già dato parere fa-
vorevole di regolarità tec-
nica alla nostra proposta di 
deliberazione.Dunque, cosa 
stiamo aspettando? Si pro-
ceda al più presto ad appro-
vare in Aula la nostra 
delibera e si renda final-
mente Roma una città a mi-
sura di studente”. Lo 
dichiarano il  capogruppo 
M5S dell’Assemblea Capito-
lina, Linda Meleo, e il capo-
gruppo M5S del Municipio 
Roma X, Alessandro Ieva.

Pratelli: “Ribadiamo la massima disponibilità all’ascolto ed alla collaborazione” 

L’asilo nido ‘I Colori della Pace’

“Il nido “I colori della 
pace“ gestito dalla Comu-
nità di S. Egidio è un nido 
privato autorizzato non 
convenzionato col Comune 
di Roma. Le interlocuzioni 
avvenute in passato tra 
l’Assessorato alla scuola di 
Roma Capitale e i  gestori 
del nido hanno riguardato – 
su loro richiesta – vincoli e 
questioni normative relative 
alla possibilità di sperimen-

tare la trasformazione del 
nido in un Polo per l’infan-
zia 0-6 per la quale c’è stata 
la massima collaborazione 
coinvolgendo anche gli uf-
fici del Dipartimento. Ap-
prendiamo con dispiacere la 
decisione di una prossima 
chiusura e ribadiamo natu-
ralmente la totale disponi-
bilità all’ascolto e alla 
collaborazione così come 
già rappresentato ai gestori 

del nido. L’Amministra-
zione comunale, inoltre, sta 
per approvare, dopo molti 
anni di stop, una delibera 
che riapre alla possibilità di 
un bando per nuovi conven-
zionamenti a partire dai 
maggiori fabbisogni pre-
senti sul territorio citta-
dino“. A dichiararlo è 
Claudia Pratelli ,  Assessora 
alla Scuola Formazione La-
voro di Roma Capitale.

I consiglieri: “E’ inaccettabile l’aumento indiscriminato delle tariffe” 

Casini e Leoncini contro i tassisti

“In attesa del  bando per le  
nuove l icenze taxi ,  pro-
messo dal lAssessore  Pa-
tanè entro la f ine di  luglio,  
rest iamo esterrefat t i  di  
fronte al le  indiscrezioni  di  
queste ore sulla possibil i tà 
di  un aumento sostanzioso 
del le  tar i ffe ,  con la  corsa  
minima che partirebbe ad-
dir i t tura  da 9  euro”.  E’  
quanto denunciano Valerio 
Casini  e  Francesca  Leon-
cini ,  consigl ier i  capitol ini  
di  I ta l ia  Viva,  che  poi  ag-
giungono,  “Da anni ci  bat-
t iamo per  la  
l iberal izzazione del  t ra-
sporto  pubbl ico  non di  

l inea  e  per  r i formare  l ’ in-
tero comparto  con l ’obiet -
t ivo di  aumentare  le  
l icenze,  ed aprire al la  con-
correnza ma soprat tut to  
migliorare la vita dei  citta-
dini ,  condannat i  oggi  ad 
attese insostenibil i  per tro-
vare un taxi  e  a  non avere 
a l ternat ive  val ide”.  Inol -
tre,  spiegano ancora i  con-
siglieri  di  Italia viva,  “Con 
i l  Giubi leo  a l le  porte ,  o l -
t retut to ,  una ta le  ineff i -
c ienza del  s is tema di  
t rasporto  pubbl ico  è  dav-
vero preoccupante .  Ri te-
niamo però inaccettabile la 
prospett iva  di  un r i tocco 

s ignif icat ivo e  indiscr imi-
nato delle  tariffe ,  cosa che 
non servirebbe a  migl io-
rare la qualità del servizio,  
né  a  e l iminare  le  code di  
c l ient i  in  at tesa  ma sol -
tanto a premiare una cate-
goria a discapito di  altre”.  
Dunque,  concludono in-
f ine Valerio Casini  e  Fran-
cesca  Leoncini ,  “Ci  
auguriamo che queste  in-
discrezioni  non siano con-
fermate .  In  ogni  caso,  
faremo sent ire  la  nostra  
voce  in  Assemblea  capito-
l ina  e  nel le  commissioni  
competent i  perché questa  
l inea non passi”.  

Grassadonia:“Per rispondere coi fatti alle scritte omofobe e sessiste a Caracalla” 

“Domani alla Festa dell’Unità”

“Domani al la Festa del-
l ’Unità risponderemo alle 
intolleranti scritte omofobe 
e sessiste apparse stanotte 
lungo la recinzione a Cara-
calla.  Quelle scritte ci  di-
cono che l ’odio ha tante 
forme ma ci  dicono anche 
che l ’ impegno di  questa 
amministrazione, con il  no-
stro Sindaco Roberto Gual-
t ieri  in testa,  nella 
costruzione di  una città 
sempre più accogliente e 
giusta,  è  sotto gli  occhi di  
tuti”.   I l  dibattito che si  
terrà al le ore 19:00,  a cui  
interverrò come Coordina-

trice dell ’Ufficio Diritt i  
LGBT+, con Angelo Schil-
laci ,  Cecil ia D’Elia,  Marta 
Bonafoni,  Mario Colama-
rino,  Asia Acione,  Davide 
Lofrese e Guido Lay, dal ti-
tolo “Diritt i  LGBTQIA+. A 
che punto siamo?”,  sarà 
anche un momento di  con-
fronto e riflessione per con-
dividere il  lavoro che come 
amministrazione stiamo fa-
cendo per una città più ac-
cogliente e giusta a f ianco 
delle realtà lgbtqia+ della 
nostra città.  Parleremo 
anche delle iniziative rea-
lizzate e delle tante su cui 

stiamo lavorando con asso-
ciazioni,  Giunta,  Assem-
blea e tutti  i  Municipi della 
città.  Un lavoro importante 
che va avanti dall’inizio di 
questa consil iatura con 
convinzione e determina-
zione, consapevoli dell’im-
portanza polit ica e sociale 
di assumere una posizione 
chiara e netta, a favore dei 
diritt i ,  in questo partico-
lare momento storico“.  Di-
chiara in una nota Marilena 
Grassadonia (nella foto) ,  
Coordinatrice Ufficio Di-
ritt i  LGBT+ di Roma Capi-
tale.
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Bruciati: “Considero questi risultati come un incentivo, nonché una tappa dal grande valore simbolico per una riflessione sul prossimo futuro” 

Tivoli, Villa Adriana e Villa d’Este tra i 10 musei più visitati del 2023
N e l  2 0 2 3 ,  l ’ I s t i t u t o  A u t o -
n o m o  Vi l l a  A d r i a n a  e  
Vi l l a  d ’Es te  –  Vi l l ae  (MiC)  
d i  Ti v o l i ,  p a r t e  d e l  S i -
s tem a  Mu sea le  Naz iona le ,  
h a  v i s t o  u n  a u m e n t o  s i -
g n i f i c a t i v o  d e l  3 7 , 7 4 %  d i  
v i s i ta tor i  r i spe t t o  a l  2 0 2 2 ,  
c o n  u n  t o t a l e  d i  7 4 8 . 6 5 6  
p re s e n z e .  Q u e s t o  p o s i -
z i o n a  s t a b i l m e n t e  l e  Vi l -
l a e  t r a  i  d i e c i  m u s e i  
s t a t a l i  i t a l i a n i  p i ù  v i s i -
t a t i .  I  d a t i  s o n o  s t a t i  p re -
senta t i  d a l  MiC d u rante  i l  
l anc i o  de l l ’App Mu se i  I t a -
l i a n i  a  R o m a ,  s v i l u p p a t a  
d a l l a  D i re z i o n e  G e n e r a l e  
M u s e i  e  c o l l e g a t a  a l l a  
p i a t t a f o r m a  o n l i n e  o m o -
nima.  L’ I s t i tuto  lavora  per  
g a r a n t i re  c h e  l a  c re s c i t a  
d e l  n u m e ro  d i  v i s i t a t o r i  
s i a  a c c o m p a g n a t a  d a  
u n ’es per ien za  d i  a l t a  qua -
l i t à .  L a  d i v e r s i f i c a z i o n e  
c o n t i n u a  d e l l e  o f f e r t e  e  
d e l l e  p ro p o s t e ,  c o n  u n  
f o c u s  s u l  p a t r i m o n i o  a r -
c h e o l o g i c o ,  p a e s a g g i s t i c o  
e  c o l l e z i o n i s t i c o ,  e  l a  
c re a z i o n e  d i  n u o v i  p a l i n -
s e s t i  a t t e n t i  a l l e  r a p i d e  
t r a s f o r m a z i o n i  d e l l a  s e n -
s i b i l i t à  c o n t e m p o r a n e a ,  
re n d o n o  l e  Vi l l a e  u n  v i -
brante  c en t ro  cu l t u ra le .  I l  
d i re t t o re  A n d re a  B r u c i a t i  
h a  c o m m e n t a t o  i l  t r a -

g u a rd o :  “ A q u a t t ro  a n n i  
d i  d i s t a n z a  d a l l a  p a n d e -
m i a  e  d a l l a  c o n s e g u e n t e  
ch iusura  anche  de l  se t tore  
c u l t u r a l e  s i  p u ò  f i n a l -
m e n t e  a f f e r m a re  c h e  g l i  
o s p i t i  s o n o  t o r n a t i  a  re -
s p i r a re  e d  i m m e rg e r s i  

n e l l a  m e r a v i g l i a  d e i  n o -
s t r i  s i t i  c h e ,  u n i t a  a d  
u n ’ o ff e r t a  c u l t u r a l e  u n i c a  
n e l  p a n o r a m a  n a z i o n a l e ,  
d i m o s t r a  l a  g r a n d e  f o r z a  
a t t r a t t i v a  d e l l e  Vi l l a e .  
C o n s i d e ro  q u e s t i  r i s u l t a t i  
c o m e  u n  i n c e n t i v o ,  n o n -

c h é  u n a  t a p p a  d a l  g r a n d e  
v a l o re  s i m b o l i c o  p e r  u n a  
r i f l e s s i o n e  s u l  p ro s s i m o  
f u t u ro  e  l e  p o t e n z i a l i t à  
a n c o r a  i n e s p re s s e  d e l -
l ’ I s t i t u t o ” .  H a  c o n c l u s o  
B r u c i a t i :  “ S t i a m o  t r a c -
c i a n d o  m u l t i f o r m i  e  m o l -

t e p l i c i  i t i n e r a r i  t r a  l e  m e -
r a v i g l i e  d i  Vi l l a  A d r i a n a ,  
Vi l l a  d ’Es te  e  Santuar io  d i  
E rc o l e  Vi n c i t o re ,  t re  l u o -
g h i  d a l l a  m i r a b i l e  b e l -
l e z z a  c h e  s a n n o  p e r ò  
r i n n o v a re  i l  l o ro  a s s e t t o  
n a r r a t i v o  c o n  s e n s i b i l i t à  

c o n t e m p o r a n e a .  L’ o b b i e t -
t i v o  p e r  a r r i v a re  a l  m i -
l i o n e  d i  o s p i t i  n o n  è  
i mpos s i b i l e  e  i l  record  de l  
2 0 2 3 ,  g r a z i e  a l l e  e n e rg i e  
profuse  da  tu t t i  i  co l leghi ,  
t e s t i m o n i a  c h e  s i a m o  
verso  la  g iusta  d irez ione” .  

I l  restauro dell ’ icona nota 
come Madonna del Pan-
theon, realizzato dal Mini-
stero della Cultura 
attraverso l ’Istituto Pan-
theon e Castel Sant’Angelo 
– Direzione Musei nazio-
nali  della città di  Roma è 
stato presentato oggi a 
Roma. All’evento hanno 
partecipato i l  Ministro 
della Cultura,  Gennaro 
Sangiuliano, i l  Direttore 
generale Musei,  Massimo 
Osanna, e i l  Segretario del 
Capitolo della Basil ica di 
Santa Maria ad Martyres,  
Mons. Franco Sarzi Sartori.  
La presentazione dei lavori 
è stata curata da Gabriella 
Musto,  Direttrice del Pan-
theon, mentre Susanna Sar-
mati ,  restauratrice,  ha 
i l lustrato l ’ intervento ap-
pena completato.  La guida 
del progetto è stata di Mas-
simo Osanna, in accordo 
con i l  Capitolo della Basi-
lica di Santa Maria ad Mar-
tyres.  Grazie ai  fondi 
forniti  dallo sponsor Bul-
gari, l’icona della Madonna 
del Pantheon è stata restau-
rata dopo 63 anni dal primo 
e unico intervento. La cam-
pagna di restauro, durata 8 
mesi,  ha incluso studi e ri-
cerche approfondite, scelte 
diagnostiche scientifiche 
all ’avanguardia e l ’uso di 
tecnologie moderne.  I l  
team interdisciplinare di 
professionisti  che ha ese-
guito i  lavori  è stato sele-
zionato e coordinato dalla 
direttrice Musto,  che ha 
anche diretto la supervi-

sione scientifica del can-
tiere. Tra i membri del team 
figurano Antonio Sgamel-
lotti ,  professore emerito di 
Chimica inorganica del-
l ’Università degli  Studi di  
Perugia e Accademico dei 
Lincei ,  la restauratrice Su-
sanna Sarmati ,  gli  esperti  
del  Consiglio Nazionale 
delle Ricerche Chiara An-
selmi e Nicola Macchioni,  
Massimo Musacchio del-
l’Istituto Nazionale di Geo-
fisica e Vulcanologia,  e 
Matilde Amaturo e Silvana 
Costa dell ’Istituto Pan-

theon e Castel Sant’Angelo, 
oltre a Paolo Castellani 
della Direzione generale 
Abap. Il Ministro della Cul-
tura,  Gennaro Sangiuliano 
ha dichiarato: “L’avvenuto 
restauro della Madonna del 
Pantheon è una delle tappe 
della valorizzazione di uno 
dei monumenti più visitati 
della nostra Nazione.  
Com’è noto, un anno fa ab-
biamo previsto che l ’ in-
gresso in questo sito fosse a 
pagamento e questa misura 
sta generando incassi  per 
circa un milione di euro al 

mese. Queste importanti ri-
sorse saranno utilizzate per 
portare avanti  altri  inter-
venti significativi tra cui la 
riqualificazione degli spazi 
posteriori  a ridosso della 
Basil ica di Nettuno, deno-
minati  lapidarium, am-
pliando l’offerta con nuovi 
percorsi di visita”. Ha com-
mentato i l  Direttore gene-
rale Musei,  Massimo 
Osanna: “Il  restauro del-
l ’ icona della Madonna del 
Pantheon rappresenta 
un’importante iniziativa al 
contempo di conservazione 

e di valorizzazione del pa-
trimonio culturale,  dimo-
strando come i  Musei 
Italiani non siano solo luo-
ghi in cui si accolgono visi-
tatori ,  ma luoghi in cui si  
studia e si  fa ricerca e in 
cui si  concentrano sinergie 
proficue con istituzioni e 
soggetti  pubblici  e privati ,  
secondo modelli  virtuosi ,  
sempre più partecipati  e 
aperti  alle comunità del 
territorio. Quest’opera così 
rilevante diventerà il fulcro 
di nuovi percorsi di visita, 
in un’area del complesso 

monumentale che sarà 
aperta al  pubblico con vi-
site guidate speciali ,  nei  
prossimi mesi,  al  termine 
dei lavori  di  riqualif ica-
zione.  Operazioni come 
questa acquistano un signi-
ficato particolare nel  rac-
conto di un luogo 
straordinario e complesso 
come il  Pantheon, che è al  
contempo un monumento 
archeologico,  un capola-
voro dell ’architettura,  una 
basilica aperta al culto, uno 
scrigno di opere d’arte”, ha 
concluso.

All’evento hanno partecipato il Ministro della Cultura Sangiuliano, il Direttore generale Musei Osanna, e il Segretario del Capitolo della Basilica di Santa Maria ad Martyres, Mons. Sarzi Sartori 

Madonna del  Pantheon,  presentato quest ’oggi  i l  restauro
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Presentato al Locarno Film Festival nella sezione concorso internazionale, il film arriverà nelle sale italiane dal 19 settembre, distribuito da No.Mad Entertainment 

Cinema, a Roma l’anteprima di “Stella è innamorata” in sala da settembre

“Stel la  è  innamorata” ,  i l  
nuovo f i lm del la  reg is ta  
f rancese  Sylv ie  Verheyde ,  
sarà  pro ie t ta to  in  ante -
prima i l  14  lugl io  al la  Casa 
de l  Cinema di  Roma,  ne l -
l ’ambi to  de l la  rassegna  
Nouvelle  Vague sul  Tevere,  
con la  presenza del la  regi -
sta e  del l ’attr ice protagoni-
s ta  F lavie  Delangle .  
Presentato al  Locarno Fi lm 
Fest ival  nel la  sezione con-
corso  in ternazionale ,  i l  
f i lm arr iverà  nel le  sale  i ta-
l iane  dal  19  se t tembre ,  d i -

s tr ibuito  da No.Mad Enter-
tainment.  Ambientato nella 
Par ig i  not turna  degl i  anni  
’80 ,  “Ste l la  è  innamorata”  
è  un  f i lm di  formazione  
che segue una ragazza du-
rante  l ’anno crucia le  del la  
matur i tà .  F lavie  Delangle  
in terpreta  i l  ruolo  pr inc i -
pale ,  a ff iancata  da  Marina  
Fois  e  Benjamin Biolay nei  
ruol i  de i  geni tor i .  Ver-
heyde ,  che  ne l  2008  aveva  
a t t i ra to  l ’a t tenzione  inter-
nazionale  a l le  Giornate  
degl i  Autor i  de l la  Mostra  

del  Cinema di  Venezia  con 
un f i lm autobiograf ico ,  r i -
torna  con  un sequel  non 
uff i c ia le  che  esplora  con  
natura lezza  ed  empat ia  i  
tumult i  emotivi  del l ’adole-
scenza .  I l  f i lm,  sof i s t i ca to  
e  leggero ,  ca t tura  i  terre-
mot i  emot iv i  de l  v iaggio  
esistenziale dei  giovani.  La 
terza  ediz ione  di  “Nou-
vel le  Vague  sul  Tevere”  è  
uno degl i  appuntament i  
de l la  vas ta  programma-
zione est iva del la  Casa del  
Cinema,  un’ imponente  

arena  ne l  cuore  d i  Vi l la  
Borghese  che  ogni  sera ,  
da l le  21 :30 ,  o ff re  pro ie -
z ioni  gratui te .  I l  pro-
gramma di  lugl io ,  
presentato  dal la  Fonda-
zione Cinema per  Roma,  s i  
svolgerà  a l  Teatro  a l -
l ’aper to  Et tore  Scola ,  con  
ingresso l ibero f ino a  esau-
r imento post i .  Tra  le  rasse-
gne in  programma durante  
i l  mese ,  sp icca  i l  c i c lo  “ I  
bambini  c i  guardano”  dal  
1 °  a l  31  lugl io ,  che  esplo-
rerà dieci  opere del  c inema 

i ta l iano ,  foca l izzate  sui  
temi ,  desideri  e  paure del-
l ’ in fanzia .  Dal  3  a l  30  lu-
g l io ,  g l i  spet ta tor i  
potranno immergersi  nel la  
ser ie  “Attent i  a  quei  due”,  
dedicata  a l le  leggende del  
c inema amer icano  Paul  
Newman e Robert  Redford,  
con  diec i  t i to l i  in  pro-
gramma.  Inf ine ,  da l  12  a l  
16  lugl io ,  “Nouvel le  Vague 
sul  Tevere”  organizzerà  
una  ser ie  d i  pro iez ioni  e  
incontr i ,  ce lebrando i l  ge -
mel laggio  t ra  Par ig i  e  

Roma in  co l laboraz ione  
con Palat ine e  Lutet ia ,  gra-
z ie  a l la  Fondazione  Ci -
nema per  Roma.  La  Casa  
de l  Cinema,  promossa  da  
Roma Capi ta le ,  Regione  
Lazio,  Cineci t tà  (per  conto 
de l  Minis tero  de l la  Cul -
tura) ,  Camera  di  Commer-
cio  Industr ia  Art igianato e  
Agricoltura di  Roma e Fon-
dazione Musica  per  Roma,  
cont inua a  essere  un punto 
d i  r i fer imento  per  g l i  ap-
pass ionat i  de l  c inema e  
del la  cultura a  Roma.

La Cit tà  Eterna vista  at tra-
verso  lo  sguardo dei  mae-
s tr i  de l  c inema per  diec i  
serate  di  grandi  f i lm dal  
dopoguerra  a i  g iorni  no-
s tr i :  da  Vacanze  romane a  
La  grande be l lezza ,  da  Lo 
chiamavano Jeeg  Robot  a  
Bel l iss ima.  Dal l ’8  a l  17  lu-
gl io  torna  a i  p iedi  de l  Co-
losseo  “Quo vadis?  Al  
cinema nel cuore di Roma”, 
la  rassegna ad ingresso  l i -
bero  promossa  da  CSC –  
Cineteca Nazionale e  Parco 
archeologico  del  Colosseo  
nel  Tempio di  Venere.  Ogni  
f i lm sarà  preceduto  da  in-
contr i  con espert i ,  a t tor i  e  
regis t i .  “ In iz ia t ive  come 
‘Quo Vadis? ’ ,  r i svegl iano 
l ’amore  per  i l  c inema nel  
pubbl ico  di  tut te  le  e tà  e  
provenienze  grazie  a l la  
magia  di  una  locat ion  
unica  a l  mondo,  i l  Tempio  
di  Venere  e  Roma –  che  è  
l ’unica  metropol i  de l  
mondo antico a  vivere nel-
l ’età contemporanea e s icu-
ramente una del le  c i t tà  più 
f i lmate al  mondo nel le  sue 
uniche  locat ion”  ha  com-
mentato i l  presidente del la  
Fondazione  Centro  Sper i -
mentale  di  Cinematograf ia  
Sergio  Caste l l i t to .  “La  
terza  ediz ione  –  prosegue 
Castel l i t to –  traccia un per-
corso  affasc inante ,  ne l  
tempo e  nel lo  spazio,  dal la  
Roma imper ia le  a  quel la  
del la  dolce  v i ta ,  dal la  
Roma di  Totò  a  quel la  d i  
Jeeg  Robot ,  da  quel la  d i  
Anna Magnani  a l la  grande 

be l lezza  di  Sorrent ino ,  da  
quel la  di  Scola  al  romanzo 
cr iminale  di  Cal igar i  f ino  
ad arr ivare  ad una Roma 
es trema e  per i fer ica ,  a l le  
spal le  di  Jasmine Trinca,  in  
Fortunata:  sarà per me par-
t icolarmente  emozionante ,  
essendone l ’autore,  poterlo 
presentare  e  off r i re  ne l  
museo a  c ielo  aperto che è  
questa  c i t tà” .  Per  Al fon-
s ina  Russo ,  d ire t tore  del  
Parco archeologico del  Co-
losseo  “ i l  fasc ino  di  Roma 
e la  sua eternità  anche que-

s t ’anno sono protagonis t i  
de l la  rassegna Quo Vadis  
che per  la  terza volta  porta  
i l  c inema nel la  monumen-
ta le  cornice  del  Tempio  di  
Venere  e  Roma.  La  rasse-
gna in programma punta a  
raccontare  i  mi l le  vol t i  d i  
una ci t tà  che continua a  di-
svelare  la  sua  immorta l i tà  
sot to  l ’occhio  del la  c ine-
presa,  capace di  cogl iere  la  
magia  del la  Natura  incu-
rante  del  f ras tuono quot i -
diano,  la  potenza  del la  
Storia  che r iecheggia nel la  

maestosi tà  del  Colosseo,  le  
del icate  e  romantiche nott i  
d i  Luna piena .  È  questo  e  
mol to  a l t ro  quel lo  che  
Roma può raccontare di  sé  
e  i l  Parco archeologico del  
Colosseo  intende prose-
guire  nel la  sua missione di  
offr ire  questo racconto non 
solo  con la  propr ia  con-
sueta  offer ta  cul tura le  ma 
anche at traverso i l  c inema 
e  i l  l inguaggio  universa le  
del la  fo tograf ia ,  con lo  
scopo di  a t t rarre  sempre  
più  nuovi  pubbl ic i” .  La  

rassegna “Quo vadis?  Al  
c inema nel  cuore di  Roma” 
s i  svolgerà  dal l ’8  a l  17  lu-
gl io  a l  Tempio di  Venere  e  
Roma,  tut t i  i  f i lm sono in  
versione originale  con sot-
tot i to l i  in  i ta l iano o  in  in-
g lese .  Ecco  i l  programma 
degli  incontri  e  dei  f i lm in 
cartel lone:  
Lunedì  8  lugl io  20 .30  In-
contro  con Mario  Tozzi  a  
seguire  L’ impero  del la  na-
tura  di  Luca  Lancise  e  
Marco Genti l i  (2023,  100 ′ )  
Martedì  9  lugl io  20 .30  In-

contro  con F lavio  De Ber-
nardinis  a  seguire  Gladia-
tor  d i  Ridley  Scot t  ( I l  
gladiatore,  2000,  155 ′ )  
Mercoledì  10  lugl io  20 .30  
Incontro con Simone Anni-
chiar ico  e  Masol ino  
d’Amico  a  seguire  Bel l i s -
s ima di  Luchino Viscont i  
(1951,  116 ′ )  
Giovedì  11  lugl io  20 .30  In-
contro con Andrea Minuz a  
seguire  Roman Hol iday di  
Wil l iam Wyler  (Vacanze ro-
mane,  1953,  118 ′ )  
Venerdì  12  lugl io  20 .30  In-
contro  con Sergio  Caste l -
l i t to  a  seguire  Fortunata di  
Sergio  Caste l l i t to  (2017 ,  
103 ′ )  
Sabato  13  lugl io  20 .30  In-
contro  con S i lv ia  Scola  e  
Giovanna Ral l i  a  seguire  
C’eravamo tanto  amat i  d i  
Ettore Scola  (1974,  124 ′ )  
Domenica  14  lugl io  20 .30  
Incontro con Paolo Musu a 
seguire  Totò  cerca  casa  di  
Mario  Monice l l i  e  S teno 
(1949,  79 ′ )  
Lunedì  15  lugl io  20 .30  In-
contro con Nicola  Guaglia-
none  a  seguire  Lo  
chiamavano Jeeg  Robot  di  
Gabr ie le  Mainet t i  (2015 ,  
118 ′ )  
Martedì  16 lugl io  20.30 In-
contro  con S imone Iso la  e  
Giorgio Tirabassi  a  seguire  
L’odore  del la  not te  d i  
Claudio Caligari  (1998,  96 ′)  
Mercoledì  17  lugl io  20 .30  
Incontro  con Ia ia  Forte  e  
Galatea Ranzi  a  seguire  La 
grande be l lezza  di  Paolo  
Sorrentino (2013,  141 ′ )  

Al  via Quo vadis? Al cinema nel  cuore di  Roma: 
i l  programma della rassegna gratuita 




